



EDITORIAL

EXTENSION Y DESARROLLO AGRICOLA

Entre los múltiples problemas que han sido objeto de estudio por el I Consejo Sindical que acaba de celebrarse en Madrid, figura el de la «Formación Profesional», que, aunque no aborda directamente el problema en el aspecto agrícola, cifra en cambio la extraordinaria importancia que para el país tiene adaptar la población rural al mínimo de condiciones que exige el desarrollo económico del país. Se dice en este estudio que comentamos, que el plan de expansión prevé para el período 1960-75 la creación de 2,7 millones de puestos de trabajo, de los cuales 1,3 millones deberán ser ocupados por personas procedentes del sector agrícola, cuya preparación profesional será preciso adaptar a la naturaleza del nuevo puesto que haya de ocupar en el sector industrial.

Si esto es así, y cabe esperar que así sea, la transformación de nuestra agricultura ha de ser tan importante o más que la transformación industrial. Los empresarios agrícolas han de utilizar mejor sus medios de producción, han de emplear las técnicas más adecuadas a las características de su Empresa, han de conocer la evolución de los mercados y de los precios; en una palabra, han de organizar y administrar su explotación de acuerdo con las nuevas condiciones. Todo esto requiere una intensa labor de formación en la cual el Servicio de Extensión Agrícola ha de jugar un importante papel.

A este criterio responde la preocupación constante de la Dirección por ampliar la base del Servicio en actividades tan fundamentales como la Economía Doméstica y la actuación sobre Juventudes, la preocupación preferente por los métodos de gestión y por el análisis de los resultados de la Empresa y los cursos constantes de formación y preparación especializada que comienzan a ponerse a disposición de nuestros Agentes. En cada comarca el proceso de desarrollo de la agricultura será seguramente diferente, obedeciendo al ritmo variable que imponen las condiciones naturales, las económicas y las institucionales propias, pero en todas ellas el Agente de Extensión ha de percibir con sensibilidad el mejor camino y ayudar a los agricultores a hacer frente a las nuevas circunstancias.